



vineas interiores. Entonces, señores diputados, promulgó la ordenanza, restableció la pena de muerte, llamó al cuerpo de artillería, reunió en torno mio los generales que me parecieron mas ordenanzistas, les dije que respondia de sus cabezas con mi cabeza ante la Representacion nacional, y les conjuré para que por todos los medios restablecieran con severidad incontrastable la disciplina militar, y nos salvaran de aquella anarquía que á mas andar nos acercaba á Don Carlos, y que sin remision alguna nos perdia y nos deshonoraban á los ojos de Europa. (Grandes aplausos.)

Peró, con haber hecho esto no habíamos hecho nada. Necesitábase, además de restablecer el ejército existente, llamar á nuevos soldados á las armas. Las circunstancias eran por extremo angustiosas; los obstáculos por extremo insuperables; pero nuestra voluntad y nuestra resolucion tambien eran, señores diputados, invencibles. Encontréme una ley, y la cumplí con decision y la apliqué sin contemplaciones.

Aquella ley fué obra de una Asamblea mal juzgada hoy por las pasiones del momento, pero que obtendrá preclado laureo en las páginas de la historia; Asamblea que abolió la esclavitud en Puerto Rico, y que, proclamando el servicio obligatorio, proclamó el último en la serie de los grandes principios democráticos, que fueron alma y vida de la revolucion de Setiembre, y que tarde ó temprano serán tambien alma y vida de la nacion española.

¿Quién ha dicho, quién ha podido decir con fundamento que aquel ensayo no fué afortunado? ¿Pudimos hacer mas en menos tiempo? A los dos meses teníamos reunidos, armados y equipados, 52.000 hombres, que combatieron con los demagogos en Cartagena y con los carlistas en Barberin y Montejurra. Era de ver, era de sentir la fraternidad que reinaba en todas las clases. Los coches de la aristocracia se veian ocupados por jóvenes soldados, los cuales decian con su uniforme que habia dejado de ser su oficio un oficio servil en nuestra patria.

Las clases todas se confundieron en el sentimiento del deber. Quejábanse, como es natural; las familias, pero de aquella juventud no salia una queja. Velase rejuvenescerse aquel espíritu militar que ha sido siempre la fuerza de nuestra patria y la causa de su prestigio. Entre el soldado raso y sus jefes se establecian las relaciones que existen de antiguo en otros pueblos menos democráticos que el nuestro.

Teníamos el propósito, y los hubiéramos realizado con aquella manera de servir á la patria, teníamos el propósito decidido de acabar con esas categorías de oficiales de reemplazo y de oficiales en activo servicio, que son causa de rivalidades dolorosas y germen de perturbaciones continuas. Poned el servicio obligatorio, organizad las reservas de suerte que desde 20 á 40 años todos los españoles pertenezcan al ejército ou los diversos grados de actividad que requieren las edades diversas, y como toda esa Plana Mayor apartada del servicio, obligada al reemplazo, tiene empleo y no malgasta inútilmente en el ocio su tiempo y sus fuerzas.

Si otras razones no hubiera, esta seria justísima para abonar y sostener el servicio obligatorio.

Tres clases de ejércitos llenan la historia militar contemporánea, los ejércitos quintados, cuyo fundador es Napoleon I; los ejércitos voluntarios cuya representacion principal se encuentra en Inglaterra; los ejércitos forzosos: la obra de Prusia. La escuela liberal se decidió por los ejércitos voluntarios y no alcanzó que, defendiendo en apariencia la libertad, realmente defendia el privilegio en las naciones y la aristocracia en los ejércitos. La primera república francesa alcanzó sus épocas victoriosas por medio de lo que se llamaba el levantamiento en masa, y que podíamos llamar nosotros la nacion en armas.

Peró Napoleon, como conquistador, como César, como tirano, quiso tener un ejército personal é inventó el ejército quintado. La depuracion de la vida nacional llamaba á las quintas. Decia que el soldado era su hijo, y esto no obstaba para que sacrificase 500.000 hombres en España, presindiese de los veteranos de Massena, enviara los restos del ejército de la República á Santo Domingo para que murieran envenenados por el clima é inmolara en Austerlitz y en lo Moscova una parte bien considerable de su ejército á los juegos de su táctica y al brillo de sus victorias. Bien pronto cosechó las consecuencias de sus

errores. Jamás aquel gran génio militar estuvo tan inspirado como en la campaña del 13 y del 14; y sin embargo, fué vencido porque su ejército no era una nacion, y porque la Francia, tan gloriosa, habia quedado reducida á un nuevo campamento.

Explica Napoleon su derrota de Waterloo por no haber oido Grouchi el cañonazo del monte San Juan y no haber evitado la reunion del ejército de Blucher con el ejército de Wellington; pero la historia dirá que se perdió por no haber apelado en aquellos momentos supremos al armamento nacional, y haber eruido que no existia el pueblo francés.

Los ejércitos quintados se han perdido en Waterloo y en Sedan, y los ha reemplazado el ejército que se recluta por el servicio universal obligatorio y forzoso. Prusia, Suiza, nacion revolucionaria aquella, nacion republicana esta, han acreditado la nueva forma que tenían las fuerzas nacionales. Vencida Prusia en la batalla de Jena, se la obligó á tener tan solo un ejército de cuarenta y cinco mil hombres, pero los estadistas prusianos sacaban todos los años ese número, lo adiestraban en los ejercicios de las armas, lo despedian á manera de una reserva, y el año 1815 tuvieron de esta suerte el ejército que ha sido la base de su grandeza. Todas las naciones han tenido que imitarlo.

Háse admitido naturalmente la transacion prudentísima que debe haber en las realizaciones del ideal. Italia y Francia, sobre todo, han pasado con pulso y medida de una forma á otra forma de ejército, pero han pasado; Austria admitió la organizacion prusiana. Rusia, donde el privilegio de la exoneracion estaba muy atendido y los soldados se recogian por levas, ha organizado el servicio universal obligatorio.

Si algo me tranquiliza en los conflictos europeos presentes, si algo me inspira confianza de paz, señores diputados, es el pensar que Rusia ha realizado esta reforma solo desde 1874, y que pudiendo darla 2.500.000 hombres, no los tiene todavia verdaderamente apercibidos á una larga y procelosa campaña. ¿Y quéreis vosotros que sea España una excepcion imposible dado el principio de la solidaridad europea?

Señores, si en alguna parte el ejército, compuesto por toda la nacion tiene precedentes, sin duda alguna es en nuestra España. Cuando se acabaron nuestros tercios de Flandes y de Italia, nacieron nuestras milicias provinciales, germen verdadero de servicio moderno y destinadas á grandísimas glorias en los azares de nuestra política. La táctica moderna se divide en estos tres grandes momentos. Táctica lineal, del gran Federico de Prusia. Táctica de Carnot, que crea las divisiones y les dá cierta independencia. Táctica de Napoleon que liga las divisiones con el Estado Mayor administrativo, estratégico y táctico, moviendo 200.000 hombres con la misma á mayor facilidad que Carnot movia cincuenta mil.

Pues lee! los autores militares; lee sobre todo á Rustow al ilustre catedrático de Zurich, cuyas obras han pasado á ser clásicas en todas las bibliotecas, y á estas tres tácticas encontraréis unida otra que se llama la táctica de las guerras nacionales y que lleva un nombre de todos nosotros idolatrado; que lleva el nombre de táctica española. Los grandes ejércitos que representan la nacion en armas son los ejércitos españoles y la grande ocasion de estos ejércitos fué la mayor, y sino la mayor, la mas gloriosa de toda nuestra historia: la guerra de la Independencia. En Bailén teníamos nueve mil hombres de línea; pero veinte y siete ó veinte y ocho mil de ejército improvisado; en Epila perdió Palafox casi todo su ejército y solo 300 soldados quedaban dentro de los muros de Zaragoza. El marqués de la Romana se encontraba en el Norte; las milicias provinciales de Valencia con Junot en Portugal.

Estábamos vendidos por los mismos que debian habernos amparado. Carlos IV cedía como un predio la nacion al extranjero; Fernando VII entregaba la espada de Pavla en manos de Murat. La traicion nos habia tomado San Sebastian, Figueras, Monjuich, y en este supremo instante, cuando la nacion advirtió su inmensa é irreparable desgracia, estalló toda entera en el armamento nacional.

Además declaró la guerra, y sacó de los riscos de Covadonga los nuevos redentores de la patria, Santander, con el núcleo de los milicianos de Laredo, improvisó un ejército Galicia puso 40 batallones en pié de guerra, y entre ellos ellos el célebre batallon literario. Zaragoza

se convirtió las mujeres en artilleros, los niños en zapadores, los ciudadanos todos en soldados; las fráguas para los la sus casas en muros inexpugnables, porque la nacion no queria ser vencida, y no lo fué: que mientras quedase de pié uno solo de sus hijos, en él quedaba toda entera su alma; y el alma de los pueblos si queda es completamente inconquistable é invencible.

Pues bien: el armamento universal que nos salvó en aquella ocasion, debe elevarse hoy á luz perenne de nuestra vida y á institucion permanente de nuestra patria.

He concluido, señores diputados; y no puedo concluir sin conjuraros á que desecheis el artículo en mal hora propuesto por esa Comision.

Las guerras son por desgracia entre nosotros hoy sobrado frecuentes. Cada cinco, cada diez, cada quince años á lo sumo se renuevan. La implacable naturaleza no quiere que poseamos esta tierra querida, sino empapándola con nuestra sangre.

El excesivo amor á lo pasado en unos, el excesivo amor á lo porvenir en otros tiende como destigadas del territorio patrio ciertas importantísimas regiones, sobre las cuales se ve brillar como un cometa sangriento la espada esterminadora de continuas batallas.

La naturaleza no se ha tragado todavia los cadáveres que han esparcido nuestras últimas lágrimas en las montañas de Cataluña y del Norte; en las selvas de Cuba.

Evitad que las leyes injurien á los mártires diciendo en sus disposiciones que murieron, no por la libertad, ó por la patria, sino por el cobro de 10.000 rs. que los eximieran del sacrificio y de la muerte.

Esa excepcion es tan odiosa, que yo no podría aceptarla sin temor de que me maldijera la voz de la conciencia nacional, y de que me condenara el fallo inapelable de la historia.

ALICANTE 17 DE DICIEMBRE DE 1878

OTRO FANTASMA.

Algunos colegas de Madrid hablan ayer de conspiraciones.

Nosotros no queremos decir una palabra, porque mientras los españoles tengamos la fortuna de que nos dirija y gobierne el señor Cánovas del Castillo, todo debe ir á pedir de boca.

El pavo de Navidad, pueden comerse tranquilamente los ministeriales, pues nadie piensa por ahora en arrebatárselo.

Por consiguiente, nos limitamos á dar traslado á lo que dicen nuestros estimados colegas.

La Correspondencia:

«Hoy se ha hablado de propósitos revolucionarios y de conatos, por parte de algunos emigrados, de penetrar en España por la frontera francesa. No sabemos lo que haya de cierto en esto, pero nos consta que las autoridades de la frontera y las de las provincias limítrofes están bien apercibidas.»

El Diario Español:

«El Gobierno no da importancia ninguna á las noticias que circulaban respecto á los planes de trastornos que se atribuyen á los republicanos de Ruiz Zorrilla, que pululan estos días por la frontera francesa.»

La Política:

«En algunos círculos se han echado esta tarde á volar determinadas especies relacionadas con los trabajos atribuidos á los que piensan en una coalicion carlofederal.»

Hemos procurado informarnos de lo que tuvieran de verdad esos rumores, y en efecto, hemos averiguado que se ha intentado, no diremos por quién, introducir algunas armas por Perpiñan; pero el Gobierno, que estaba ya inteligenciado del propósito, dió

las órdenes oportunas y se frustró el intento.

También parece que se había tratado de adquirir fusiles en Toulouse, más también ha fracasado este propósito, merced á las disposiciones adoptadas por el Gobierno.

Todo esto parece demostrar que hay todavía en España quien piensa en aventuras ridículas, que no debemos creer perdidas por completo las ilusiones de algunos hombres, pocos en número, afortunadamente para bien del país. Lo sentiremos, no por ellos, sino por lo perjudicial que puede ser su actitud para el crédito de nuestra patria y para grandes intereses dignos de la mayor consideración.»

**La España:**

«Se ha recibido un despacho del consul español en Perpiñan, manifestando que las autoridades francesas, á su instancia, habían internado á varios federales exaltados, á quienes se suponía en combinacion con los planes del Sr. Ruiz Zorrilla.»

**Otra vez La Política:**

«Escriben desde la frontera, que los carlo federales suspiraban por la suspension de las garantías, creyendo entonces la ocasion propicia para alguna intentona. Se equivocan allí donde sea necesario, y cuando lo sea á juicio del Gobierno, ya se procurará dar buen jaque á cualquiera actitud facinorosa.»

También dice *El Constitucional* en un comunicado que publica de Hendaya:

«Han sido presos y atados con cadena el ex-diputado D. José P. Escoriaza y D. José Zabaleta, que hasta hace pocos meses era juez de Fuenterrabia.

Esperemos á ver en qué queda esto.

«La Fé» cree que los frailes volverán á ser dueños y señores de aquellos célebres conventos.

No nos parece mal, porque al cebo y al fin las cazuelas de sopas que estos santos varones repartían, vendrían muy bien en estos tiempos de vigilia y ayuno forzoso.

Que vangan en buen hora.

Alarmada «La Iberia» ante los persistentes rumores de próxima disolucion del Congreso, exclama:

«Sólo un recurso resta á las oposiciones; sólo un lugar queda abierto á las quejas y á las denuncias: el Parlamento; ciérrase también éste; disuélvase la Cámara; quede desierta la tribuna mientras la lucha electoral se verifica, y ésta será de todo punto imposible para los partidos de oposicion.

Quitase esta última trincherá donde las minorías puedan defenderse, y será una locura, una verdadera temeridad para los adversarios del Gobierno tomar parte en una batalla donde sólo los esperará la derrota, el desprestigio y toda suerte de violencias y atropellos.»

Estos términos son claros y concisos.

**GACETILLAS.**

**Falta de peso.**—El celoso alcalde señor Chorro decomisó ayer 76 libras de pan en varias espendedurías, por falta de peso, las cuales fueron repartidas á los pobres.

Así debe cumplirse.

**Nos alegramos.**—Después de muchas dificultades la empresa del teatro Principal se ha visto obligada á contratar al reputado tenor señor Villanova, el cual hará su debut uno de estos días.

Nos alegramos de ello, porque al menos se

hará compañía á la compañía de compañía en aquel magnífico coliseo.

**¡Oh juventud!**—Lo carteritos para cuya sangre arde el alma, el día de ayer, en la calle de Mendez-Núñez.

Afortunadamente independiente del Municipio puso fin á la contienda.

**Asistiremos.**—Hoy á las 10 de la mañana se verificaron en los salones de la diputación provincial, los exámenes de los alumnos de la escuela de ciegos de esta ciudad, que tan acertadamente dirige D. Tomas Aguirre y Sanchez.

**Colegio la Educación.**—Mañana darán principio en este establecimiento los exámenes de los alumnos matriculados en el mismo, cuyo resultado daremos á conocer á nuestros lectores.

**Buena ocasion.**—Ha llegado el surtido de papel de novedad en colores, objetos de escritorio y fantasía, propios para regalos de pascha, Calendarios americanos con cartas para 1877, libros con bonitas cubiertas al aroma, para premio, calle Mayor, número 34, junto al Bazar Lucentino.

**Para los niños.**—En la bien surtida tienda de Casimiro Laguardia, calle Mayor, se han recibido un magnífico surtido de juguetes caprichosísimos y de alta novedad.

Entre ellos hemos tenido ocasion de ver bonitos velocípedos, buques de vapor, ametralladoras y otra diversidad de juguetitos que indudablemente han de agradar á los niños.

A comprar, pues, que se acerca Navidad.

**VARIEDADES.**

**REVISTA DE TEATRO.**

Los verdaderos amantes de la escena Española, conservarán en Alicante, sin duda por mucho tiempo, un agradable recuerdo de la noche del Jueves 14 de corriente.

El Sr. Delgado, que á sus cuarenta y tres años de edad reúne una inteligencia no común como director de compañía, dispuso para la citada noche la representación de dos cuadros dramáticos que han de ocupar en el gran repertorio del teatro Español, un lugar muy distinguido.

La primera de estas dos preciosas obras, se titula: *El Vencedor de sí mismo* y la segunda *Dos hijos*.

Aunque á la ligera, porque nos falta hoy tiempo, queremos ocuparnos de ambas producciones, y para hacerlo con un poco de claridad, las juzgaremos separadas.

*El Vencedor de sí mismo* es un lindo cuadro dramático, escrito en Sevilla por la señorita doña Mercedes de Velilla y Rodríguez, que á los 16 años de edad, ha empezado, como poetisa dramática, por donde no alcanzan á acabar muchos autores y hombres de reconocido talento.

Crear una accion eminentemente dramática y desenvolverla y darla cumplido fin en solo un acto, revela una brillantez y un calor de pensamiento, que no es dable á todas las inspiraciones.

Y sostener entre solos tres personajes; y otro muy secundario, en una misma sala y en brevísimos instantes, un interés que crece y toca en las mas elevadas situaciones, solo puede conseguirse con un talento tan fecundo como el que revela la señorita de Velilla.

Una doncella árabe, poseída de ese amor inmenso que parece caber solo en esos pechos africanos, penetra en el palacio de un caudillo cristiano, en cuya morada permanecía prisionero y herido el guerrero musulmán á quien ella adoraba.

Pero el caballero castellano, dueño de la libertad y de la vida del árabe, amaba también con ciego frenesí á la bella Mahometana; y al verla en su palacio, pidiendo á sus pies el perdón y la libertad de su odiado rival, se desborda el torrente de la pasión de su alma, y se establece entre las tres figuras de aquel cuadro tan artístico, una escena

grandiosa de amor, de indignacion, de venganza y de celos.

Esta escena, que es verdaderamente la que constituye el cuadro dramático, está tan sembrada de gentiles y ricos pensamientos, son tan briosos sus trasportes, tan profunda su intencion, tan noble su dignidad, tan desesperados sus celos, y tan sublime al fin el sacrificio del caudillo cristiano que perfona á los amantes, rasgando la pena su alma, que el público, magnetizado, recibe aquella sola escena como un poema completo de amor, de lucha, de celos, de venganza y de generosidad.

El más afinado pincel no podía encontrar colores que fuesen mas propios y mas vivos que los que la señorita de Velilla encontró para retratar fielmente á los tres personajes de su rica concepcion.

La doncella árabe, es uno de los tipos grandiosos que esta raza nos presentaba en aquellos tiempos: pudorosa y altiva, se asusta y rechaza el amor de fuego que le ofrece el guerrero cristiano; y á un mismo tiempo, sublime y heroica en la pasión que siente por el árabe, expone su vida y menosprecia su libertad para salvar la libertad y la vida de su objeto amado.

Este tipo musulmán, no puede estar dibujado por mano mas valiente; derrotado, herido y prisionero, pero no sometido, reconoce el poder y el valor del que lo venció y agradece sus nobles consideraciones; pero se revela altivo á la menor injuria contra su patria y sus creencias, y profiere la muerte á la humillacion de la mujer que adora.

Y la gran figura del héroe *Garcí Perez de Vargas*, no pudo estar mas gentilmente descrita. Un amor purísimo, creado con toda la ternura del alma virginal de la joven poetisa, y explicado con la mas gallarda galanura; unos celos que rugen, descritos con toda la pasión que cabe en una organizacion poetica del mediodía; y una generosidad heroica, inspirada y sentida por una naturaleza española: ese es el gran tipo creado por una imaginacion entusiasta, y sostenido por una pluma que traza los primeros rasgos de su fulgida carrera, y por una mano sedosa y casi infantil.

Reciba la señorita de Velilla la sincera enhorabuena que un amante de nuestras artísticas glorias envía á la perla del Guadalquivir.

En cuanto á la ejecucion de este lindísimo cuadro dramático, no pudo ser mas acabada y perfecta.

La señorita Castro nos encantaba con las bellezas artísticas de su siempre declamacion sublime, que contrastaban dulcemente con la sorprendente hermosura de su tipo de mujer árabe. Los amantes de Talía aplaudían á esta actriz con el mismo entusiasmo con que los hijos del Koran hubieran caído postrados á los pies de aquella deliciosa Odaliska, imagen de las divinas Oaris del Paraiso.

El Sr. Delgado sembró de perlas artísticas el papel de *Garcí Perez* que ejecutó con verdadero amor.

Y el Sr. Cortés, estuvo verdaderamente bravo en su papel de *Aben-Amir* que desempeñó con notable inteligencia y sostuvo á gran altura en el arte.

Continuaremos en otro número el juicio del sobresaliente cuadro dramático *Los Dos hijos*.

**DESPACHO TELEGRAFICO**

Madrid, 16 6-15 noche.

Sardoal interpela fuertemente al Ministro de Gracia y Justicia sobre el indulto de Cappa. Tacha falsas consideraciones espuestas Rey. Contesta con vehemencia el Ministro aludido.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

# SECCION DE ANUNCIOS

## CAFE NERVINO

MEDICINAL

SECRETO ABABE

ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente todas clase de dolor de cabeza incluso la jaqueca, los accidentes, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vómitos, espasmos musculares o nerviosos, general o local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de bilis, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gastro-hepato intestinal; el histerismo y desarreglos monstruosos; la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo, é intermitentes. Su uso contiene las apoplejias cerebrales, evita las congestiones, es tónico neurosténico, altamente higiénico, salutar por las enfermedades que evita su uso diario, y verdadera Panacea para las enfermedades de la niñez.

Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el Café nervino rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja, para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en los depósitos de Alicante, Farmacias, de R. Hernandez, Mayor, 22; Soler, plaza de San Cristóbal; Labori, Mayor, 5, Depositario para farmacéuticos y drogueros.—Depósito central.—Doctor Morales, Espoz y Mina 18, Madrid.—Alicante, D. José Bellido, plaza de Isabel II.

Se dan y remiten gratis prospectos á quien los pida.

## ROB BOYVEAU L'AFFECTEUR

Autorizado en Francia, en Austria, en Bélgica, y en Rusia.

Garantido legítimo por la firma del Dr. GIRAUD DE S'-GERVAIS.

El Rob vegetal Boyveau L'afecteur, de una digestión fácil, grato al paladar y al olfato, está recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los herpes, los abscesos, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas, etc. Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio, y ayuda á la naturaleza á desembarazarse de él, así como del yodo cuando se ha tomado con exceso.—En todas las boticas.

Depósito general, en casa del doctor GIRAUD DE SAINT-GERVAIS, PARIS, 12, calle Richer.

## CALENTURAS INTERMITENTES.

Cúralas radicalmente con las píldoras febrífugo infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos, sin necesidad de dejar el trabajo y sin privaciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, cesor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios, obteniendo el triunfo en el Torneo anti-febril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economía del individuo al miasma paludico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para rebeldes, de 81 píldora, 24 rs. Para benignas, de 40 píldoras, 12 rs., librando 27 ó 15 reales á el autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 rs. se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.



## ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS LEGITIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

Agencia Franco-Española.

Paris 55, rue Taitbout.

Madrid, 31, calle del Sordo

DEPOSITO CENTRAL EN ALICANTE

FARMACIA DE DON JOSÉ CARLOS BELLIDO

PLAZA DE ISABEL II, (antes de las Barcas.)

Aguas minerales de Vichy.—Aceites de hígado de bacalao de Hogg, Chevrier, Montreuil, Vezú y otros.—Cigarrillos anti-asmáticos de Espic.—Jarabes medicinales de bromuro de potasio de Mure, Blayn, de dentición Delabarre, de digital Labélonne, y de Rabano yodado Montreuil.—Medicamentos anti-sifilítico de Ch. Albert, Bron, Chopart y otros, y todas las especialidades comprendidas en el Catálogo general de dicha Agencia, de 1.º de Diciembre 1875.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas,) Alicante.

## FARMACIA

de D. Juan Rodriguez Hernandez.

calle Mayor, numero 22, ALICANTE.

Aguas naturales inodoro medicinales para bebidas, ferrugino-alcálico, gaseosa de Busang cloruro sodio-bicarbonatada gaseosa de la Bourboule, sulfuro-sódica y calcica de Aux Bonnes, bicarbonatadas sódicas de Vichy, tan recomendadas y generalmente usadas en todos los padecimientos del estómago, del hígado, de los riñones, de la vesiga, etc. y en todas las enfermedades de las vias urinarias, sulfurosa de la Puja de Monserrat, de Colonia, medicinal y para el tecedor, odontológicas de Bottot, de las cordilleras, de Pennes, de Dethau, á base del clorato de potasa, etc.

Aparatos seltzogenos de Febre y jarras de Lothe para preparar el agua de Seltz y cualquier clase de bebida gaseosa con sus cargas de sales.

Idem biberones para la lactancia de los niños de todas clases y sistemas, conocidos, pezozera-biberon Bergerad, única en su clase para dar de mamar al niño, sin ocasionar daño alguno á la madre aunque esta se halle padeciendo grietas ó escoriaciones en los pezones. El uso de este aparato contribuye eficazmente á la pronta curacion de las mamas.

Bragueros y brazaletes de todas clases y tamaños.

Corsés y fajas ventrales para niñas y señoras obesas ó embarazadas, de Cachou tela y tegido de hilo y goma. Otras de uso muy rico guarnecidas de terciopelo para señoras y caballeros.

## JARABE DE RABANO YODADO



Específico de suma eficacia para destruir rápidamente las lombrices intestinales y hacer desaparecer todos los desórdenes que las mismas ocasionan.

La fama universal que ha adquirido este medicamento, es su mejor recomendación. Es completamente inofensivo y produce prodigiosos sus efectos en el raquitismo, etc. Se toma además en la bonita forma de gomas, de los del pecho y todas las que proceden de un sumamente agradables á la vista y al paladar, deseado por los niños á quienes regenta y fortalece.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barceloneta. En Alicante, J. Soler, plaza de San Cristóbal, y D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.

## YA LLEGÓ.

Establecimiento de Antonio Guillen. PRINCESA, 32.

Decimos-ya llegó, por que en este establecimiento se ha recibido un brillante surtido de varios géneros de las mas acreditadas fábricas del extranjero, como son: jabones, pomadas, aceites, brillantina, polvos para la cara, entre ellos los verdaderos Veloutine de Charles Fay, glicerina para el cutis, id. para la cabeza; pasta de almidón para las manos; blanco de cisne, blanco de Cisne, crema de jabon, polvaras, extractos para el pañuelo, entre ellos el tan renombrado por los periódicos extranjeros, el royal parfum Hampanca, perfumadores para renovar el ambiente de las habitaciones de los enfermos, biberones para perfumar habitaciones, última novedad, bonitos juegos para tocador, y todo lo que concierne al ramo de perfumería. Además agua de Philippe.—Pasta de Pilitier.—Id. Rieger.—Id. Glicerina.—Id. de Violé.

También se ha recibido un sorprendente surtido de cuadros para retrato de terciopelo de diferentes colores y variados dibujos dignos de figurar en el salon mas suntuoso por su elegancia, y lucidez, las cuales contribuyen á darle mayor realce á la fotografia que en ellos se coloque.

Al propio tiempo pongo en conocimiento del público en general que en cepillería se ha recibido lo mas adelantado y económico que en este ramo se conoce hasta el dia, desde el cepillo para limpiar la dentadura, hasta el indispensable para la ropa.

Tinturas para el cabello y barba, de Navarra, de Rosseller, Unica, pour, Zenobie, Launay. Las personas de buen gusto, y que quieran conservar su belleza, pueden dirigirse sin ningun recelo, al Establecimiento ya indicado; donde se les propinará todo cuanto deseen tanto para su uso particular como para regalos del mejor gusto y magnificos resultados.

Nota: para recibir á las señoras hay gabinete por separado, y por consiguiente, independiente del salon de caballeros.

## VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

# RICORD

FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la acción anti-blenorrágica de la Copaiba. No cansan el estómago ni provocan náuseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las enfermedades contagiosas de ambos sexos, los flujos antiguos ó recientes; el catarro de la vejiga y la incontinencia de orina.— Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaídas.— Precio: 48 rs. frasco.

## VERDADERO JARABE DEPURATIVO

# RICORD

FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Depósito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 102, Paris. Unico propietario de las formulas auténticas; por la tanto, todo medicamento anunciado con el nombre del Dr. Ricord que no lleve la firma de Ch. Favrot es una peligrosa falsificación. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.